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Cette nouvelle édition du bi men
suel de la Fédération de Loire
Atlantique du Parti Communiste 
sera consacrée en grande partie 
à la préparation de sa Fête qui se 
déroulera les 29 et 30 mai au 
Parc Paysager de Saint-Nazaire. 
Une fête qui se déroulera à deux 
semaines des élections euro-
péennes et qui sera l'occasion 

• • d'accueillir le meeting inter 
• : : régional de Patrick LE HYARIC . . . . . . 

qui conduira la liste de rassem
blement, présentée à l'initiative du PCF. Notre Fête 
permettra par diverses initiatives de commémorer le 
centième anniversaire du journal l'Humanité et lais
sera une grande place aux mouvements sociaux, 
avec les intermittents du spectacle, les collectifs de 
défenses de la Sécurité sociale, et les Chantiers 
navals nazairiens ... 
Tout le programme dans ce numéro, grâce au sup
plément en page centrale, sans oublier la partie spec
tacle avec Soldat Louis. 
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• Joli mois de mai, 
Mois de tous les combats et de nombreux souvenirs de conquêtes ouvrières, le mois de 
mai 2004, commence par une reculade importante du gouvernement qui, suite aux actions 
intentées par les " recalculés " a été obligé de faire marche arrière. Une marche arrière qui 
ressemble fort à un camouflet pour, bien sûr l'ensemble de la droite, mais aussi pour les 
organisations signataires de l'accord avec le MEDEF qui ont conduit à cette douloureuse 
situation pour des centaines de milliers de familles. En effet, justice est rendue contre 
l'avis de la CFDT et consorts qui confondent négociations salariales et revendications 
patronales, qui mélangent progrès social et gestion financière capitaliste. Cet événement 
du début du mois de mai est à mettre à l'actif de l'action, car sans elle rien ne se serait 
passé, aucune avancée n'aurait pu être envisagée. Cet événement montre par ailleurs, qu'il 
est possible de faire reculer un pouvoir qui est affaibli suite aux élections du mois de mars . 
Cet événement montre enfin que rien n'est écrit d'avance et qu'il est possible pour les 
forces qui se battent pour une véritable alternative politique à l'image du Parti 
Communiste Français, de peser plus lourd sur l'échiquier politique français. 
C'est dans cet esprit que nous engageons ce mois de mai 2004. A la veille d'une importante 
échéance électorale avec les élections européennes du 13 juin, à la veille d'un important 
tête à tête avec la droite et le patronat sur les questions de la Sécurité sociale, à la veille 
du grand rassemblent que nous voulons festif et combatif avec la Fête de notre journal. 
C'est d'une manière offensive que nous nous proposons de nous engager, car la vie nous 
le montre, il est possible de faire reculer ceux qui ne pensent qu'au recul de société, il est 
possible d'aller de l'avant encore, faut-il pour cela que nous prenions pleinement en mains 
nos destinés. 
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En brel 

Cri d'alanne 
Une nouvelle fois, un cri d'alarme monte de l'hôpi
tal pour dénoncer le désengagement financier de 
l'état et les répercussions pour les malades et le 
personnel. Il s'agit cette fois de 300 praticiens, 
chefs de service et professeurs de médecine qui 
dénoncent la pénurie des soins. De nouvelles 
actions sont ainsi programmées pour la mi-mai, 
ont annoncé les signataires de ce nouvel appel. 

Marche arrière obligée 
DOUSTE-BLAZY, le nouveau Ministre de la 
Santé, a été obligé devant les difficultés grandis
santes dues à la pénurie de médecins, de porter 
de 5700 à 7000 le nombre d'étudiants passant en 
seconde année. Pour sa part, le Conseil de l'ordre 
des médecins qui n'a pourtant rien de révolution
naire, demandait de porter entre 7 et 8000 le 
nombre d'étudiants chaque année. 

Au pas de charge 
Tout devrait être réglé avant l'été, c'est ce que ne 
cesse d'affirmer le Ministre de la Santé au sujet de 
la réforme de la Sécurité sociale. Comment pen
ser, comme vient de le rappeler Bernard THI
BAULT à l'occasion du 1er mai, qu'une telle réfor
me peut s'engager sans que de réelles et 
concrètes négociations ne s'ouvrent avec les par
tenaires sociaux et particulièrement les organisa
tions syndicales de salariés ? Car côté MEDEF, il 
ne fait aucun doute que les contacts ont commen
cé, il y a bien longtemps. 

Tout doucement 
Contrairement à son collègue de la santé, l'actuel 
Ministre de la Culture, j'ai nommé le populaire 
citoyen Renaud DONNEDIEU de VABRES (il y a 
des origines qui au moins ne se cachent pas) 
demande aux intermittents du spectacle un peu 
de patience pour faire des propositions à propos 
de leur couverture sociale. C'est drôle comme cer
taines questions sociales ont tendance à être 
réglées sans attente et d'autres avec attente ... 

Haro sur le social 
A peine élargie à 25, l'Europe entame sans croi
sade contre le social. C'est ainsi que le patronat 
allemand s'en prend violemment à la durée du 
temps de travail s'exclamant que sans son allon
gement il y aura des délocalisations... Que les 
Italiens subissent une attaque en règle contre la 
retraite .. . que les Français ont leur sécurité socia
le dans le collimateur ... Que les Anglais, les 
Belges, etc... Enfin, dans cette Europe, mieux 
vaut être, semble til, boursiers que salariés, vous 
ne trouvez pas ? 

Décider de son avenir 
C'est ce qui ressort du sondage du CSA qui nous 
indique que 74% des Français interrogés deman
dent à être consultés par voix de référendum sur 
le projet de constitution européenne. Notre 
Président de la République n'ayant pas pris 
connaissance de cette forte volonté des Français, 
en est resté à une vague formule ni oui ni non, lors 
de sa conférence de presse sur la question ... Il est 
vrai qu'il y a danger pour la droite de voir refouler 
un projet élaboré par Valéry GISCARD D'ES
TAING pour un libéralisme à tout va, en Europe. 
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De vous à moi 
J'ai vraiment envie de crier comme le célèbre chroniqueur " Y en a marre " non pas, comme lui, 
simplement me faire remarquer mais pour faire part de ma profonde colère à l'annonce des 
restructurations industrielles dans le secteur des médicaments que nous venons de vivre et de la 
façon avec laquelle, elles sont relayées dans les médias. 
Dans ce coup, comme dans d'autres, c'est vrai, mais quand même particulièrement dans celui là, 
ils se fouttent de nous, ils nous prennent vraiment pour des cons, ces gens d'en haut, ceux qui 
distillent l'information et la bonne parole. 
Regardons d'un peu plus près ... On nous annonce le mariage en grandes pompes de Sanofi et 
de Aventis, avec comme témoin, Monsieur Sarkozy d'un côté et Monsieur Raffarin de l'autre, et, 
au milieu, une belle, très belle corbeille de mariage garnie de plus de 55 milliards d'euros pour 
accoucher demain, car mariage oblige, d'une suite, avec la naissance du troisième groupe mon
dial de la pharmacie. 
Le journal le Monde, le même jour, titre à la une, sur " l'incroyable déficit de la sécu ", un record 
avec 14 milliards qu'il faudra résorber coûte que coûte, et en rajoute, il n'y a pas de petites éco
nomies dans ces périodes, sur les réflexions de ce bon docteur de service, j'ai cité ce renommé 
Douste-Biazy qui commence à entrevoir la thérapie à appliquer pour un traitement de choc au le 
début de l'été. 
C'est ainsi que le décor est planté. Les lecteurs du Monde l'ont lu, les téléspectateurs de TF1 l'ont 
vu, des auditeurs de RTL l'ont entendu et j'en passe. L'information du jour c'est qu'il est catas
trophique d'avoir un déficit de la sécu mais normal qu'une entreprise vivant de la santé publique, 
puisse sans aucune pudeur mettre sur la table 55 milliards d'euros avec la bénédiction de I'Eiysée 
et de Matignon. 
Il est tout simplement scandaleux de poser les questions de cette façon, de laisser entendre que 
c'est comme ça, que c'est naturel, que c'est normal et que rien ne se fera autrement. 
Ce n'est quand même pas être le vilain petit canard que de dire que cette manne d'argent, mise 
sur la table pour engendrer plus de profits, plus de licenciements et des fermetures d'entreprises, 
c'est tout simplement l'argent des assurés sociaux car comment, en effet, ces groupes pharma
ceutiques ont ils fait pour l'amasser si ce n'est par la vente des médicaments, remboursés par la 
sécurité sociale et les mutuelles, argent qui aurait pu être dans la poche des organismes sociaux 
de santé si la politique n'avait pas permis qu'il aille dans la poche de quelques grands groupes 
capitalistes. 
Vraiment, elle est vraiment pourrie notre société, vous ne trouvez pas ? 

Des comités de défense et d'avenir 

Dans de nombreuses localités, 
quartiers, bureaux ou entreprises, 
en France et dans le département, 
se mettent en place, à l'initiative 
des communistes, des comités de 
défense et d'avenir pour la 
Sécurité sociale. Il s'agit de créer 
de larges mouvements d'action et 
de débats autour des questions 
de la santé et de la protection 
sociale. 

compte l'ensemble des questions 
posées: 
• la prévention 
• l'organisation des soins 
• l'hôpital public 

nos propositions que nous serons 
efficaces pour mettre en échec le 
gouvernement et construire avec 
notre peuple, la réforme dont nous 
avons besoin. 

Il est en effet, possible d'impulser 
des grandes luttes populaires 
pour défendre la sécu et construi
re la réforme dont notre système 
de santé, a besoin. 
Les Communistes veulent en effet 
une grande réforme prenant en 

• l'assurance maladie : ses objec
tifs, son fonctionnement, son 
financement. 
Pour cela un grand débat s'impo
se dans la population sur les 
questions de fond, comme : 
- Le déficit de la sécurité sociale 
et son financement 
- La politique du médicament 
- L'hôpital public 
- Les remboursements 
C'est en faisant la clarté sur ces 
questions, en mettant en débat 

C'est en cela que les comités de 
défense et d'avenir se créent ou 
sont en voie de constitution à 
Saint-Nazaire, Couëron, Savenay 
ou encore Saint-Malo-de-Guersac 
(cette liste n'étant qu'une premiè
re), comités dans lesquels nous 
retrouvons des élus, des syndica
listes et acteurs du mouvement 
social, des citoyens pour organi
ser ensemble des débats et des 
actions.Des comités de défense 
et d'avenir. 

Le déficit, parlons en 
15 milliards d'euros de déficit, c'est évidemment une somme gigan
tesque et intolérable pour l'économie mais, 15 milliards sur un budget 
supérieur à celui de l'état, c'est peu de chose comparée au déficit de 
l'état qui est de plus de 75 milliards. Personne, en effet, ne propose de 
supprimer l'état parce qu'il a un déficit, alors pourquoi prendre prétexte 
du " trou de la sécu " pour la remettre en cause. Et puis, n'y a-t-il pas à 
travailler, non pas essentiellement à diminuer les dépenses comme le 
préconise le gouvernement, mais à augmenter les recettes. 
Par exemple, savez-vous que 1% d'augmentation des salaires fait renter 
2,5 milliards dans les caisses de la sécu ou encore 1 00 000 emplois 
créés représentent un plus de 1,3 milliard d'euros. Oui, il y a des solu
tions alternatives aux propositions gouvernementales. 

Mais que faire avec 55 milliards ? 
C'est une question après l'annonce du rachat par Sanofi d'Aventis que 
la CGT, entre autres, n'a pas omis de poser. En effet, un tel pactole 
représente tout simplement 5 fois le déficit annuel de la Sécurite socia
le. Quand on sait que cette manne est jetée dans une opération pure
ment financière, dans une guerre mondiale entre groupes dont les stra
tèges sont les seuls actionnaires, il y a vraiment de quoi s'interroger sur 
les valeurs que représentent cette société libérale. 
A aucun moment dans le feuilleton de ce rachat, le groupe Sanofi n'a 
assorti son offre d'un véritable projet industriel et de recherche visant à 
répondre aux grands problèmes de la santé publique. 
55 milliards d'euros représentent 5 fois le déficit annuel de la Sécurité 
sociale, faut-il le rappeler ? Il y a vraiment de quoi faire saliver nombre 
de chercheurs en mal de crédits pour mener leurs missions à bien, ne 
croyez-vous pas ? 

Avisa la 
population 

et aux assurés 
sociaux 

Appel a la mobilisa
tion 

Non a la privatisa
tion 
Oui a la démocratie 
sanitaire 

Non a la santé 
marchande 

pour sauver notre 
protection sociale 

TOUS ENSEMBLE 
Manifestons-nous 
(symboliquement) 

autour d'un dispensaire 
de medecine gratuite 

Place du 
commerce à 
Nantes 
le samedi 15 mai 
2004 
de 10h à 17 h 

Collectif nantais pour 
le droit à la sante 
et à la protection 

sociale pour toutes et · 
pour tous auquel par
ticipe le Parti commu-

niste français de 
Loire-Atlantique. 
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SOLDAT LOUIS 

Patrick &E HYARIC 
Directeur du journal l'Humanité 

qui conduira fa liste de rassem~lemenf 
à f1nitiative du PCF, au1 élections 

européennes du r 3 juin 2004 

COnstruisons ensemble une autre Europe 
FETE DES NOUVELLES 

PARC PAYSAGER DE SAINT·'NAZAIRE 
29 & 30 MAl 2004 

L'élection européenne du 13 juin prochain représente un 
enjeu important : quelle politique en Europe, alternative au 
libéralisme dominant ? Comment prolonger la sanction 
contre la droite exprimée lors des dernières élections 
régionales et cantonales ? 
Les Communistes considèrent qu'à l'issue de ces der
nières élections, nous sommes dans une situation nou
velle : non seulement la droite n'a pas les mains libres et 
des points d'appui nouveaux existent pour les salariés, les 
exclus de notre société, avec une présence renforcée 
d'élus communistes, mais la gauche toute entière a des 
responsabilités nouvelles. 
Répondre aux attentes sociales, cela suppose la mise en 
œuvre de choix politiques franchement antilibéraux, dans 
les régions comme à l'échelle nationale et européenne. 
C'est ce débat que nous voulons mener avec vous au 
Parc Paysager de Saint-Nazaire, avec toutes celles et 
tous ceux qui agissent au quotidien pour transformer la 
société. 
A bientôt sur la fête, 

Michel RICA 
Secrétaire départemental du PCF 
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Dimanche 11 heures 
Rencontre de presse, publique 
avec Patrick LE HYARIC 

Les grands rendez-vous 
de 2 jours de fête 
au Parc Paysager 

La tête de liste du PCF pour la circonscription Ouest ; 
péennes, en présence d'autres candidats de la liste, r 

Samedi 16 heures 
Débat avec Denis Cohen 
Demain quelle Europe ? 
Quelle politique 
pour l'Europe ? 
Quelles batailles à mener pour 
opposer au libéralisme déferlant, 
une pol itique de lutte contre les 
inégalités, de développement 
des services publics ? 

Quelle construction 
progressiste de l'Europe ? 
Denis COHEN est responsable 
de la Commission " environne
ment, économie solidaire et com
merce équitable " à la Direction 
nationale du PCF. 

Samedi 20 heures 

Samedi 18 heures 

tions de la 
presse régio
nale. 
Un rendez
vous attendu à 
l ' occasion 
duquel Patrick 
LE HYARIC 
évoquera le 
sens de la 
campagne 
communiste 
pour les élec
tions euro
péennes. 

Rencontre autour du centenaire de l'Humanité 
L'Huma a cent ans. Le journal de Jean Jaurès a été de tous les combats du 
20ème siècle pour la justice sociale, les libertés, la paix. 
Le journal communiste occupe aujourd'hui une place originale dans la pres
se française. 

Cette rencontre sera animée par Pierre RIOU, responsable départemental du 
PCF pour la diffusion du journal. 

Le banquet du centenaire de l'Huma 
Dimanche 12 heures 
L'apéritif des li NouveJies 
de Loire-Atlantique n 

Un prolongement festif à la ren
contre autour du centenaire de " 
l'Huma " : un banquet où les lec
teurs du journal, communistes, 
amis et sympathisants peuvent 
se retrouver et prendre un repas 
convivial animé par l'orchestre 
de .Guy GAUDIN sous le grand 
chapiteau de la fête. Le tout pour 
15 euros (apéritif, repas, bois
son). 
Le nombre de places étant limi
té, nous vous invitons à retenir 
dès maintenant votre place auprès de la Fédération du PCF (0240350300), 
de la section de Nantes (0240356943) ou de Saint-Nazaire (0240660848) 
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Le bimensuel du PCF invite les 
participants à la Fête au tradition
nel verre de l'amitié en présence 
des élus communistes, de Gilles 
BONTEMPS, Michèle PICAUD et 
Hubert DELAHAIE, Conseillers 
régionaux 

... dans l'eau 
des Pays de 
la Loire et 
des candi- W' 
dats de la SI 
liste commu-
niste aux 
é l ecti o n s 
européennes. • 

fraîche 

Tou cl 
Un peL 
pays, s 
Sécu ". 
remise 
nale at 
Michèh 
nation 
rejoind1 
touche 

Les" 
Les intt 
pour la 
renégo 
te la ré 
situatio 

Di ma 
Les jt 
Les Je1 
solidair 
une so 
rité ", p 
pourro1 



Dimanche 16 heures, Patrick Le HYARIC 

tux élections euro
~pondra aux ques-

Le dirigeant du PCF, directeur de 
"l'Huma" et tête de liste aux élections 
européennes interviendra publiquement 
lors du grand meeting interrégional en 
présence des autres candidats de · la 
liste. 
A 15 jours du scrutin, cette prise de 
parole est à ne pas manquer. Le diri
geant communiste évoquera à cette 
occasion le contexte politique national, 
européen et international dans lequel se 
déroulera le scrutin, les enjeux de ces 
élections et les propositions commu
nistes pour une Europe de la justice, 
sociale, démocratique et citoyenne, 
pour une Europe libérée de la tutelle 
américaine. 

Dimanche 17 heures 
" SOLDAT LOUIS " 

pas à ma sécu 
partout dans le département comme dans tout le 
mettent en place des collectifs " touche pas à ma 
'objectif: faire échec au projet gouvernemental de 

cause de ce grand système de solidarité natio
ce de la santé. 

PICAUD, Conseillère régionale, anime une coordi
partementale de ces collectifs. Vous pouvez les 
signer la pétition lors de la fête à l'espace " 
à ma Sécu ". 

-luttanf' en débat 
ittents du spectacle en lutte depuis plus d'un an 

se de leur couverture chômage et pour une 
ation de la convention UNEDIC prenant en comp
ité du monde de la culture, dans la diversité de 
de ses professionnels, débattent en direct. 

15 heures 
es communistes 

es Communistes agissent pour un monde de paix, 
, contre toutes les formes de discriminations, pour 

humaine. Ils mènent l'action sur " l'anti préca
r l'emploi et la formation. Jeunes et moins jeunes 
dialoguer à leur stand. 

Le groupe breton a 
semé la tempête avec " 
du rhum, des 
femmes. .. ". Il tente 
aujourd'hui de 

rejoindre les agré- s 0 L D AT L 0 u 1 s 
ments du port. Ce 
groupe ouvre un uni
vers musical riche, 
varié mais aussi poé
tique : celui d'une 
Bretagne de mer, 
d'océans difficiles, 
ouverte sur le monde. " 
Soldat Louis " s'est fait 
un nom lors des pre
mières parties de 
RENAUD. Il utilise le 
langage direct qui aime 
tourner à la dérision. Il 
a de la tendresse et 
beaucoup d'humour. 
Un spectacle à ne 
manquer sous aucun 
prétexte . . 

LIBRAIRIE 

Voix r.h 
67, rue Jean Jaurès 

44600 SAINT-NAZAIRE 

itre 

ION 44600 SA T·NAZAIRE 
Tous les ouvrages de 
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Demandez la vignette 

4ie 
La vignette bon de soutien est dif
fusée dans le département au prix 
de 5 euros, par les militants com
munistes. Elle vous donne droit à 
l'entrée gratuite sur la Fête durant 
les 2 jours. Vous pourrez ainsi, 
pour ce modeste prix, participer à 
toutes les initiatives, débats, jeux, 
animations et bien entendu, au 
spectacle de "So.ldat Louis". 
Vous pouvez également vous pro
curer la vignette dans les diffé
rentes permanences du Parti 
Communiste Français : 

ENSEMBLE 
Nantes : 41 rue des Olivettes, 02 
40 35 03 00, toute le journée 
Nantes : 22 rue des Hauts-Pavés, 
02 40 35 69 43, l'après midi. 
Saint-Nazaire : 18 rue des Halles, 
02 40 66 08 48, l'après midi. 

......... 
Parc Paysager 

de Saint-Nazaire 

Il est vivement conseillé de vous 
procurer Vbtre vignette/bon de 
soutien avant la Fête. Sans 
vignette, l'entrée sera de 7€. 
Pour plus de renseignements, 
vous pouvez vous adresser aux 
permanences du Parti 
Communiste Français. A l'issue 
de la Fête, un tirage au sort des 
numéros de vignettes, vous per
mettra peut-être de gagner l'un 
des nombreux lots de la tombola. 
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Des transports gratuits 
pour se rendre à la Fête 
Afin de faciliter le transport vers le Parc Paysager de Saint
Nazaire, la Fédération de Loire-Atlantique et les sections de 
l'agglomération nantaise mettent à disposition des transports 
gratuits. Plusieurs communes de l'agglomération sont concer
nées par cette disposition. 
- Pour les communes de Rezé et du sud Loire, le rendez vous 
est fixé place du Pays de Retz (médiathèque de Rezé) à 9 
heures 30 
- Pour les communes de Saint Sébastien, Vertou, Basse 
Goulaine, Haute Goulaine, le rendez vous est fixé à Pirmil 
(Nantes) à 9 heures 45 
- Pour la ville de Nantes, le rendez vous est fixé place du 
Commerce (marché aux fleurs) à 10 heures et au rond point 
des Châtaigniers (parking Carrefour) à 10 heures 30 
- Pour les communes de La Chapelle sur Erdre, Orvault et 
Saint Herblain, le rendez vous est fixé à Beauséjour (Saint 
Herblain, Nantes) à 10 heures 15 et au rond point des 
Châtaigniers à 1 Oh eu res 30. 
Pour plus de renseignements, vous pouvez téléphoner à la 

!·Fédération : 02 40 35 03 00, ou vous adresser à un militant 
communiste de votre connaissance. 

Nous vous attendons 
samedi 29 et dimanche 30 mai 
au Parc Paysager. 
A bientôt. 

GILRADIO 
108 avenue de la République 
44600 SAINT NAZAIRE 

Tél. 02 40 22 50 50 
Fax. 02 40 22 38 24 

!)OUR \'OS \1.\RL\GES • ,\:\:\1\'ERSAIRES • B.\PTE\IES ·ETC 

SONORISATION COMPLETE 
Tarif location 24 heures ou week-end 

AMPLI 
ENCEINTES 

TABLE DE MIXAGE 
+au choix 

2 Platines CD : 90 euros 
Location vidéo projecteurs et rétroprojecteurs 

GILRADIO • SONORISATEUR DE FÊTE DES NOUVELLES 

Des restaurants sur la fête 

De la restauration 
rapide à la restauration quasi 

gastronomique en passant par 
la crêperie : il y en aura pour 
tous les goûts et pour toutes 
les bourses ! Sont d'ores et 

déjà annoncés les stands de 
restauration de Nantes 

(le"Marx'ims"), 
de Saint-Nazaire 

(crêperie) et de Rezé 
(l'Assiette gourmande}. 

Un espace livres 

L'écrivain, prix Goncourt 1990 
pour " les Champs d'honneur " 

sera présent à l'espace livres 
de la fête. Vous pourrez l'y 

rencontrer et dialoguer avec 
l'illustre résident de notre 

département. Une opportunité 
rare à la fête ! Jean ROUAUD 

vient de publier chez 
Gallimard "l'invention de l'au

teur'' son dernier roman. Avec 
un débat : dimanche à 14h30. 

Brasserie artisanale 
du Bouffay 

Bière de Fermentation 
haute 

Blondes, Blanche 
Ambrée 

Vente directe 
54 rue monceaux 
444 70 Carquefou 
Tél: 02 40 52 76 16 

Un "espace enfants" 
gratuit 

Une animation gratuite 
pour les enfants ... pen
dant que les parents 
s'amusent: du rêve et de 
l'illusion avec des struc
tures gonflables, des jeux 
et de nombreuses autres 
animations proposées à 
nos jeunes visiteurs. 

l!expo du "centenaire 
de l'Humanité" 

L'évènement de l'année : 
100 ans d'existence, 100 
ans de luttes pour 
l'émancipation humaine, 
résumés dans cette 
exposition consacrée à 
l'HUMA fondée par Jean 
Jaurès en 1904. 
A découvrir 
impérativement. 



Institut Générique Nantes 
Atlantique (IGNA) 

Le Conseil général, fin 2003, expliquait 
dans son magazine, c'est "un laboratoire 
qui marque son empreinte. En alliant 
recherche et méthodes industrielles, 
I'IGNA a la capacité de réaliser 180 000 
analyses d'ADN humain par an : un 
chiffre pouvant même être rapidement 
triplé. Avec un tel débit, I'IGNA est 
aujourd'hui bien armé pour répondre à 
une demande policière et judiciaire en 
plein essor". 

Sur le site (nantes-developpement.com), 
outil de dévelop-

c:1;t!~5J5~!!~~ pement métropoli-
1 tain, nous pou-

vions également 
lire l'interview du 
créateur de cet 
institut. 
"Comme prévu, 
nous répondons 
aujourd'hui prin
cipalement à la 
demande poli
cière et judiciai-

Couëron, les élus communistes 
soutiennent un vœu sur les paysans 

Michel LUCAS, adjoint au Maire de Couëron, et le 
groupe communiste ont soutenu un vœu au Conseil 
municipal pour prendre en compte la situation éco
nomique des paysans. "Avec la crise de la volaille, 
du porc, les grandes difficultés du vignoble, et 
maintenant la baisse du prix du lait, bon nombre 
d'agriculteurs se retrouvent dans une situation de 
précarité ". Ils ont, par ce vœu, mis en évidence les 
graves conséquences de la politique américaine sur 
les produits d'importation. 

Intervention de Delphine BOUFFENIE 
sur la gestion du nettoyage 

Lors du dernier Conseil municipal de Nantes, les 
élus communistes se sont abstenus sur un dossier 
concernant la passation d'un marché avec une 
entreprise privée pour le nettoyage de certains bâti
ments municipaux, jusqu'à présent, assuré par le 
personnel municipal. A cette occasion, Delphine 
BOUFFENIE a, tout en exprimant les réserves que 
le groupe avait sur ce type de dossier, demandé à 
ce que la Mairie engage une étude comparative sur 
le mode de gestion des travaux de nettoyage. 

Le conseil national de l' ANECR 
du 28 avril 2004 

Les élus communistes et républicains sont confrontés 
à une situation inédite et des responsabilités accrues. 
Au cœur des institutions et en portant résolument les 
exigences du mouvement social, toute leur utilité 
pousse à des initiatives et des luttes audacieuses. 
Lors du Conseil national de I'ANECR, les élus ont 
proposé des axes forts et rassembleurs donnant tout 
son sens à l'utilité des élus communistes et républi
cains. 
L'ADECR de Loire-Atlantique était représentée par 
Marc JUSTY et Michel LUCAS. 

A Vay, Gaston AUFFRET, pour 
l'ouverture d'une école publique 

Gaston AUFFRET, Conseiller municipal de Vay a 
fait part lors d'une conférence de presse, de son 
action d'élu. Depuis plusieurs mois, il se bat aux 
côtés de la population pour obtenir l'ouverture 
d'une école publique. De même, il a lancé une péti
tion, reprise par les communes de son canton, pour 
la sauvegarde du service postal. La presse voit en 
lui un "vigoureux défenseur du service public". 

, 

NANTES- METROPOLE 

re qui est en plein essor dans le cadre de 
l'extension du Fichier national automati
sé des empreintes génétiques (FNAEG)". 

Du national au local. 
Les députés et sénateurs communistes se 

sont opposés à la loi perfide qu'est la loi 
Sarkosy sur la sécurité intérieure et notam
ment cet article sur l'élargissement du 
fichier national des empreintes génétiques. 
Visant seulement les infractions à caractère 
sexuel à sa création en 1998, le FNAEG n'a 
pas cessé depuis, de voir son champ s'élar
gir. D'abord aux acteurs de crimes graves 
(meurtres, terrorisme, grand banditisme) en 
2001, puis en 2003, dans le cadre de la loi 
précitée sur la sécurité intérieure, aux actes 
de petite et moyenne délinquance - et sur
tout, même plus besoin d'avoir été condam
né pour être génétiquement fiché : une mise 
en examen suffit, même si l'innocence est 
ensuite reconnue. 

Dans le cadre de la compétence "dévelop
pement économique" de la Communauté 
urbaine de Nantes, les délégués commu
nistes au bureau communautaire du 23 jan
vier se sont abstenus sur la subvention 
votée pour la création et le développement 
de cet institut. 

Institut d'Études Avancées (IEA) 
Nantes veut créer le premier Institut d'Études 
Avancées de France. L'institut nantais, dont la 
création est envisagée pour 2005 ou 2006, réuni
rait des chercheurs, dont une vingtaine d'invités. 
Il sera principalement axé sur les Sciences 
Humaines et Sociales. L'axe directeur de cet ins
titut serait la coopération Nord/Sud. 
Si cette finalité ne pose à priorité pas de ques
tions, la structuration de cet institut, tant juridique 
que financière interroge les élus communistes de 
Nantes Métropole. 
En effet, au delà d'une période transitoire de 
3ans, la création de l'Institut se fera sous forme 
de Fondation. Outil qui permet de transférer les 
crédits publics pour des intérêts privés. On 
s'éloigne alors des missions de recherche 
publique. 
Or, l'une des questions posées par le mouve
ment des chercheurs est bien celle çle savoir à 
quoi ce service public doit servir, quelles sont ses 
missions et de quelle organisation il a besoin 
pour les remplir ? 
De plus, on découvre dans l'avis sur I'IEA du 
Conseil de la science de la Communauté urbai
ne, que cette structure doit être autonome et 
indépendante. Par rapport à qui et à quoi ? Que 
tout lien avec l'Université est écarté ? 
À suivre ... 

LA CARENE 

La Baule, "désamiantage" 
des écoles publiques 

Les associations de parents d'élèves des écoles 
publiques de la commune, avec le soutien actif de 
I'ADDEVA exigeaient depuis longtemps le" désamianta
ge " des établissements scolaires. 
Gérard DENOYELLE, Conseiller municipal de la Baule, a 
relayé cette exigence, pour la santé publique, au Conseil 
municipal. Ces travaux d'un montant d'un million d'euros 
seront enfin réalisés sur 3 ans. 

Roger DAVID, Maire 
de Saint-Malo-de-Guersac 

Président de la 
Commission Eau et 
Assainissement de la 
CARENE, a répondu à l'in
vitation du CCAS de 
Certé/Trignac pour présen
ter le Service de l'Eau de la 
CARENE aux habitants et 
aux enfants du quartier, en 
présence du Maire de la 
Commune et de son 
adjointe aux Affaires 
sociales. 
Il est à noter que le prix de 

l'eau baissera d'ici 2007, dans les communes de l'ex " 
Sivom de la Région Briéronne ". 
Roger DAVID souhaite poursuivre l'initiative dans les 
autres communes de la CARENE. 

Encourager les habitants 
à trier et recycler les déchets 
Marc JUSTY, Vice-Président de la CARENE, 
Président de la Commission Environnement, a pré
senté officiellement la politique de TRI des déchets de 
la CARENE et plus particulièrement : 

• Une conteneurisation de Trignac et d'une partie de 
Saint-Nazaire en bacs hermétiques 

• Une collecte des piles en déchetteries 
• Une collecte des papiers de bureaux 

Ces choix s'inscrivent dans le choix d'une filière glo
bale de traitement des déchets, alternative au Centre 
d'Enfouissement Technique de CUNEIX qui doit fer
mer en 2006. 

Le Chemin C6tier 
Saint-Nazaire/Pornichet ouvert à tous 

les habitants de l'agglomération! 

Christian Saulnier, Maire adjoint de Saint-Nazaire et 
Vice-Président de la CARENE, a souligné que le che
min côtier entre Saint-Nazaire et Pornichet ne dott pas 
être " confisqué " par des opérations tmmobilières pri

vées. 
Les liaisons 
pédestres à dévelop
per, les itinéraires 
cyclables et de ran
données pédestres 
extstants ou à créer, 
~auvent permettre de 
.onforter son acces-

'ilit• .a toaison 
.... Jec l1 .mve E't le 
Canal e la Belle 

autière favorisera 
son accès à l'inté
leur du territoire. 

La fermeture définitive de CUNEIX 
ne doit pas cacher son extension ! 

Une délégation d'é lu~ 
Elus Communistes et 
l'action engagée pa 
2006", le samedi 24 
Les élus considère!"' 
indispensable à la r 
globale de traite mer 

11;- !\JE du Groupe des 
est venue soutenir 

~.~ Gun n :c· ~ ~ce 

20...4. 
_ :-; f~rrreture de Cuneix est 

.., œuv f' durable d'une filière 
tc; dans le bassin de vie. 
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Ça se passe chez nous 

I!Humanité, un journal qui vit 
numéros) comme à 
celui de Doulon à 
Nantes (5 numéros) 
sous une pluie battan
te. Une initiative a 
également eu lieu, le 
samedi 24 avril au 
Marché de la Petite 
Hollande à Nantes et 
15 numéros y ont été 
vendus. 

Ces succès doivent 
être multipliés de 
manière à chambouler 
les idées libérales et 
pour montrer qu'avec 
une autre information, 
il est possible de faire 
autre chose que la 
remise en cause des 
acquis sociaux. 

Faire connaître 
l'Humanité, c'est faire 
avancer des idées 
nouvelles. 

Je vous invite à 

Le Centenaire de l'Humanité a connu un grand 
succès à La Villette, mais aussi dans notre 
département, à Saint-Nazaire, rue Jean-Jaurès 
et à Rezé, salle Jean-Jaurès, le samedi 17 avril 
avec plus de 100 personnes et 80 numéros du 
Centenaire, diffusés dans chaque lieu. 

Les livres de Bernard CHAMBAZ sont partis 
comme des petits pains. Toutes les initiatives 
publiques prises ont été couronnées de succès : 
le samedi après midi, rue de la République à 
Saint-Nazaire (45 numéros du Centenaire), au 
marché de Talensac le dimanche matin (36 

prendre des initiatives et à les communiquer à la 
Fédération. Des numéros du Centenaire sont à 
vendre 10 euros : 

• à la Section de Saint-Nazaire, 18 rue des 
Halles (02 40 66 08 48). 

Pour le livre de Bernard CHAMBAZ, nous vous 
demandons de le réserver auprès de la 
Fédération afin de passer une commande grou
pée. Ils seront disponibles pour 39 euros, au 
stand du Livre de la Fête des Nouvelles, les 29 et 
30 mai 2004, au Parc Paysager de Saint-Nazaire. 

• au siège de la Fédération, 41 rue des 
Olivettes à Nantes (02 40 35 03 00) 

• à la section de Nantes, 22 rue des Hauts
Pavés (02 40 35 69 43) 

Le muguet de la 'lutte 
et de 11'espoir 
De Saint-Nazaire à Nantes, dans les quartiers et les manifes
tations syndicales, les Communistes de notre département ont, 
cette année encore, en ce 1er mai 2004, vendu le muguet de 
la lutte et de l'espoir. 

C'est avec des milliers de brins qu'ils ont été à la rencontre des 
citoyens pour qu'ils participent par leur geste au soutien finan
cier du Parti Communiste français. 

Il C'est un accueil nouveau dans le contact et la discussion, qui 
a marqué cette initiative Il nous confie l'un des vendeurs de 
muguet sur la manifestation de Nantes. Même réaction à Saint
Nazaire où nous ressentons un climat différent à l'égard du 
Parti et de ses militants. Cela confirme bien les potentialités 
réelles qui existent pour monter d'un cran encore notre action 
et permettre ainsi de nouvelles avancées sociales et politiques. 

0 euros 
pour 11année 

1 

Vous recevrez les Nouvelles, vous appréciez son contenu. 
Pour contribuer à sa parution, à son amélioration, 

abonnez-vous pour 10 euros l'an, libellez vos chèques 
à PCF · Fédération de Loire-Atlantique 
41, rue des Olivettes · 44000 NANTES 

Sainte Luce: Une salle municipale 
à la mémoire de Renée LOSQ 

C'est à la suite de l'Assemblée générale du Comité départemental du 
Souvenir des Fusillés de Châteaubriant et en présence de sa famille et 
de ses proches, que la salle Renée LOSQ à Sainte-Luce, a été inau
gurée le 24 avril dernier. 
Nombreux étaient les amis et camarades de Renée venus en cette 
occasion, se recueillir à la mémoire d'une femme d'exception que la vie 
n'a jamais ménagée et qui, en toutes circonstances est restée fidèle à 
ses engagements communistes, pour la paix et pour la liberté. 
Joël BUSSON, Président du Comité et Pierre BRASSELET, ont, tour à 
tour rendu hommage à cette ancienne résistante et déportée. Sa dis
parition fut celle d'un modèle, déclara le Maire de Sainte-Luce alors 
que Joël BUSSON rappelait l'exemplarité d'une femme au courage 
invincible. 
Avec cette salle, attribuée à une femme qui vivait à Sainte-Luce, la 
municipalité permet que la mémoire de Renée reste vivante sur la 
commune. C'est un geste, une décision (qui a été prise à l'unanimité du 
Conseil municipal) qui contribue au-delà des clivages à honorer ceux 
qui comme Renée ont donné beaucoup d'eux-mêmes pour que les 
hommes vivent debout. 
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